

La Mañanera

JUEVES 23 DE FEBRERO
DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

TRANSPARENCIA

1. El mandatario se refirió a los contratos que Intman obtuvo de la SEDENA; aclaró que no es ilegal que haya proveedores en el Gobierno, y dijo que si hubiese alguna irregularidad, existe la SFP. Señaló que el problema no es la honestidad del reportaje, sino de la revista, que quiere calumniar al Gobierno; "no es posible que se cometa un error completamente difamatorio en una portada y no se aclare que no son 8 mil mdp, sino 8 millones", expresó.

2. El mandatario acusó que los integrantes de la oposición no se pronuncian sobre Genaro García Luna, salvo Felipe Calderón, con un planteamiento ofensivo para las víctimas de su política de seguridad; "¿por qué Felipe Calderón no explica cómo nombró y sostuvo a Genaro García Luna durante 6 años? ¿Por qué no explica los vínculos entre el Gobierno de EUA y México en el operativo Rápido y Furioso? ¿Por qué no explica el papel de la DEA en México?", cuestionó.

Aseguró que el caso del exsecretario de Seguridad, va a ayudar a que se conozca toda la verdad y para que jamás se repitan esos hechos lamentables, ofensivos y vergonzosos que tienen que ver con la corrupción; "¿Ustedes creen que si hubiese ganado Ricardo Anaya o Meade hubieran juzgado a García Luna? ¿Verdad que sí han habido cambios?, estas cosas no se veían", expresó. Se dijo víctima de ataques de los medios de comunicación y refirió que el proceso de transformación que encabeza ha sido pacífico.

MINEROS

1. Sobre el rescate de los mineros de Pasta de Conchos, el mandatario indicó que se está trabajando y se cumplirá con el rescate; agregó que ya se pagaron todas las indemnizaciones a los familiares. Respecto a los mineros atrapados en la mina El Pinabete, dijo que se ha avanzado 37.3% en las labores de extracción, logrado una profundidad promedio de entre 20 y 30 metros, estimó que en diciembre se podría ya rescatar a todos.

REFORMA ELECTORAL

1. Al cuestionarlo sobre la aprobación del Plan B, de la Reforma Electoral en el Senado de la República, el presidente expresó que en un verdadero Estado de derecho y democrático es normal que cuando se aprueba una ley o reforma, se presenten controversias ante el Poder Judicial. Reiteró que la marcha en defensa del INE, del 26 de febrero, es para manifestarse contra de su gobierno y a favor de Felipe Calderón y Genaro García Luna.

PROCESO ELECTORAL

1. El presidente señaló que la elección del 2000 fue una simulación, con el triunfo de Vicente Fox; con la canción "Agárrense de las manos", de "El Puma", se burló que en la marcha para defender al INE, Vicente Fox, Alejandro Moreno, Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu, Marko Cortés, Carlos Loret de Mola y Woldenberg van a andar "agarraditos de las

manos". Luego de la resolución del Tribunal Electoral, que ordenó que la presidencia del INE sea para una mujer, dijo que está muy bien porque las mujeres suelen ser más justas que los hombres.

Señaló que hay que buscar una mayor participación de las mujeres en todos los ámbitos de la vida pública; recordó que desde que es presidente, promovió una mayor participación de las mujeres en puestos públicos. Desmintió que se recortaran los recursos destinados al apoyo de mujeres, e informó que en 2023 se destinan 600 mil mdp a los programas del Bienestar, donde la mayoría de beneficiarios son mujeres.

INFRAESTRUCTURA

1. El mandatario recordó que lo que importaba en la construcción del Aeropuerto de Texcoco era la transa, porque escogieron el peor lugar con el mayor hundimiento del Valle de México e iban a cerrar el AICM para un proyecto inmobiliario. Reveló que, según un análisis económico, se estima que para diciembre de este año el AIFA va a ser autosuficiente y ya va a empezar a tener utilidades. El presidente adelantó que el martes irá al aeropuerto Felipe Ángeles porque llegará el primer vuelo de carga de DHL.

2. El mandatario informó que se pagará por adelantado 5 años de mantenimiento del Tren Maya; destacó que su gobierno se está aplicando a fondo para que esté terminado en diciembre de 2023 y tener 6 meses para consolidarlo. Explicó que el derecho de vía del Tren de Palenque - Coatzacoalcos - SalinaCruz - Tapachula, fue invadido en algunas partes porque se abandonó, pero informó que se está hablando con la gente y dándoles opciones para que liberen el trazo.

Denunció que Xcaret construyó cerca de Valladolid, Yucatán, toda una ciudad por abajo, aprovechando los ríos subterráneos", y recibió los permisos del Gobierno, pero que en ese entonces no hubo protestas de ambientalistas. Agregó que, se están construyendo viviendas en Salina Cruz, Oaxaca, para entregarlas a las personas que vivían de manera irregular en el trazo de la ruta del Tren del Istmo; adelantó que está por lanzar las licitaciones para la ocupación de los 10 parques industriales que se construirán en el corredor del Istmo de Tehuantepec y reiteró que en esa zona se bajará el IVA.

ENERGÍA

1. El presidente aseguró que al terminar su gobierno, PEMEX extraerá alrededor de 2 millones de barriles diarios, gracias a la construcción de la refinería Olmeca de Dos Bocas y la modernización de 6 refinerías.

2. El mandatario informó que en 2022 Tabasco fue el estado con mayor crecimiento económico en el país, situación que no sucedía desde hace 40 años; destacó que las entidades del sureste han tenido crecimiento, a diferencia de las administraciones anteriores; "cuando se trata de campesinos y de gente humilde, ¡hacemos todo por ellos!", expresó al referirse a las acciones para erradicar las necesidades de vivienda en sectores populares.

Destacó que Tabasco, después de 30 o 40 años, está produciendo más del 50% del 1,850,000 barriles diarios; aseguró que se va a terminar con más reservas de petróleo que cuando llegó; explicó que esto se debe a que se cambió la estrategia de exploración y producción de crudo en yacimientos de tierra y de aguas someras.

■ DATO ADICIONAL

El presidente anunció que se reunirá con legisladores de EUA en Coatzacoalcos Veracruz y Chiapas; y adelantó que el 21 de marzo irá con John Kerry al corredor del Istmo en Oaxaca.

■ FRASE DEL DÍA

Tras lanzarse contra la oposición, el presidente expresó: "No hay que menospreciar la fuerza del bloque conservador, sería un error subestimar lo que representan; ellos están financiados por la oligarquía".

P/C
SOLUTIONS
LATAM